



# SÍNTESIS MATUTINA

20 de mayo 2025

Comunicación Social

## PRODECON

### **¿Dudas fiscales en Pachuca? Prodecon amplía horario AM**

La **Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon)** de Hidalgo amplió su **horario de servicios en forma permanente**, informó el delegado de la institución, **Salvador Uribe Lara**.

Ese organismo del Gobierno Federal ofrece **servicios de asesoría gratuitos a todos los ciudadanos que lo soliciten**.

## FISCALES

### **El 'huachicol fiscal' le cuesta al erario público casi 200,000 mdp El CEO**

El **contrabando de combustibles en México**, aunque no es un fenómeno nuevo, **ha cobrado especial relevancia en tiempos recientes**. Según un estudio de la firma de inteligencia de mercado **PetroIntelligence**, la **recaudación potencial perdida por el llamado "huachicol fiscal" ascendió a unos 177,200 millones de pesos (mdp) en 2024**.

Durante ese periodo, **el contrabando representó alrededor del 30% de todos los combustibles vendidos por estaciones de servicio del país**. En cifras, esto significa que **se comercializaron de manera irregular 11,400 millones de litros de gasolina Magna, 3,100 millones de litros de Premium y 4,300 millones de litros de diésel**.

### **Investigan por 'huachicoleo', evasión fiscal y lavado de dinero a esposo de Marina del Pilar: Semanario Zeta Eje Central**

**Carlos Torres, esposo de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, así como su hermano Luis Alfonso Torres, son investigados por autoridades de México y Estados Unidos por su presunta participación en delitos como 'huachicoleo', evasión fiscal y lavado de dinero**, reveló la directora del Semanario Zeta, Adela Navarro.

Contrario a la versión del gobierno federal y de la propia gobernadora, que negaron que por algún delito o investigación de EU se haya retirado la visa a Marina del Pilar y a su esposo, Navarro dio a conocer que **autoridades del Departamento de Estado y la Fiscalía General de la República (FGR) confirmaron a su medio que existen dos carpetas de investigación activas, una en cada país**.

## **SAT: ¿Cómo participar en las subastas y qué productos se pueden encontrar? Reporte Índigo**

El **Servicio de Administración Tributaria** ha puesto en marcha una **plataforma digital que permite acceder a subastas en línea de bienes confiscados por deudas fiscales**. Se trata de la **iniciativa conocida como Subasta SAT 2024**, una herramienta abierta al público que funciona todo el año, en cualquier momento del día, y que ofrece una **gran variedad de productos a precios muy por debajo del valor comercial**.

### **¿Qué tipo de bienes se subastan?**

Entre los **artículos disponibles** se encuentran **casas, terrenos, coches, motocicletas y otro tipo de activos que han sido embargados por el SAT** como parte de procedimientos administrativos por incumplimientos fiscales. A estos se suman objetos como **maquinaria, artículos de oficina, computadoras, joyas y hasta embarcaciones, todo dependiendo del catálogo vigente, que se actualiza de forma periódica**.

**DOF**

**Secretaría de Hacienda y Crédito Público**

**Banco de México**

### **Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.**

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.3723 M.N. (diecinueve pesos con tres mil setecientos veintitrés diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.**

## CDMX

### **Alerta amarilla por calor en 11 alcaldías de CDMX La Jornada**

**Para esta tarde, se pronostican temperaturas máximas de 30 a 32 grados Celsius, por lo que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la alerta amarilla en once de las 16 alcaldías de la Ciudad de México.**

Se trata de las demarcaciones: Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tláhuac, Venustiano Carranza y Xochimilco.

También se registran **altos índices de radiación UV**, por lo que la dependencia recomienda a la población **usar bloqueador solar, vestir ropa de colores claros; utilizar gafas de sol y sombrero o gorra.**

## NACIONALES

### **Sheinbaum y Ron Johnson trabajarán en seguridad frontera y migración El Universal**

La **presidenta Claudia Sheinbaum** recibió en **Palacio Nacional** a **Ron Johnson**, **nuevo embajador de Estados Unidos en México**, quien presentó sus cartas credenciales.

El nuevo diplomático estadounidense, quien llega en **sustitución de Ken Salazar**, arribó al recinto histórico junto a otros cuatro embajadores, que fueron recibidos por la Jefa del Ejecutivo federal.

A la sede del Ejecutivo federal **también acudieron** los nuevos embajadores de la **República Argelina Democrática Popular, Messaoud Mehila; de República Dominicana, Juan Bolívar Díaz Santana, y de la República de Colombia, Carlos Fernando García Manosalva.**

### **Comandaba 'piloto local' salida del buque de NY Reforma**

La salida del buque "Cuauhtémoc" estaba comandada por un piloto neoyorquino, quien habría fallado en la maniobra y provocado el choque de la nave con el puente de Brooklyn, que causó dos muertes y decenas de heridos.

Una primera hipótesis, revelada por Wilson Arambales, Jefe de Operaciones Especiales de la Policía de Nueva York, indicó que el piloto perdió el control de la nave, junto con posibles fallas mecánicas.

## **ECONÓMICO**

### **Actividad económica en el país perfila estancamiento El Financiero**

La economía mexicana se estancó en los últimos meses y apunta a un mayor debilitamiento, afectada principalmente por la contracción en la actividad industrial.

En marzo registró un crecimiento anual de apenas 0.2 por ciento y de 0.7 por ciento en abril, medida con el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE).

Las actividades secundarias registraron una caída anual del 1.3 por ciento en marzo y del 0.80 por ciento en abril. En tanto, las actividades terciarias avanzaron 1.1 por ciento anual en marzo y 1.5 por ciento en abril.

### **Dólar se debilitó ante la baja de la calificación de Moody's a Estados Unidos El Economista**

El dólar se depreció en la jornada de este lunes, alcanzando un mínimo de más de una semana frente al yen, el franco suizo y el euro, divisas refugio, presionado por una rebaja sorpresiva de la calificación crediticia del gobierno estadounidense el viernes por la noche, incluso cuando las tensiones comerciales también pesaron.

El Índice Dólar (DXY), del Intercontinental Exchange, que mide al billete verde con una canasta de seis divisas referencia, retrocedió 0.31% a 100.44 entweros y apuntó su segundo día consecutivo con descensos.

El peso se apreció la primera jornada de la semana y apuntó su segunda sesión con avances frente al dólar, beneficiado por el debilitamiento generalizado del billete verde.

De acuerdo con datos oficiales del **Banco de México** (Banxico), **la divisa mexicana cerró en 19.3198 pesos por dólar el lunes, una apreciación de 0.79% o 15.48 centavos.**

**Afores sortean la volatilidad con visión de largo plazo: Amafore **El Economista****

**La volatilidad está presente este año en los mercados bursátiles, pero las administradoras de fondos para el retiro (Afores) no están para modificar sus portafolios en el corto plazo, destacó Guillermo Zamarripa.**

El presidente de **Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore)**, reconoció que **los primeros meses del año fueron de gran volatilidad para las bolsas.**